

Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2015 der „Freunde des Museums für islamische Kunst im Pergamonmuseum e.V.“

Ort: Geschwister-Scholl-Str. 6, 10117 Berlin

Zeit: 3. 12. 2015, 18 – 21 Uhr

Teilnehmer: s. Anlage

Tagesordnungspunkt (TOP) 1

Begrüßung: Die Vorsitzende der „Freunde des Museums für islamische Kunst im Pergamonmuseum e. V.“, Frau Prof. Dr. Barbara Kellner-Heinkele, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

TOP 2

Die Tagesordnung (s. Anlage) wird ohne Gegenstimmen gebilligt.

TOP 3

Das Protokoll der Mitgliederversammlung des Vorjahrs wird ohne Gegenstimmen gebilligt.

TOP 4 Bericht des Vorstands

In ihrem Bericht (s. Anlage) geht die Vorsitzende vor allem auf die positive Mitgliederentwicklung und die satzungsgemäßen Aktivitäten des Vereins im Zeitraum November 2014 bis November 2015 ein. Das Vorstandsmitglied für den Bereich der Kommunikation und Außendarstellung, Herr Dr. Nedal Daghestani, erläutert die in den vergangenen Monaten entwickelte neue Website des Vereins.

TOP 5 Bericht der Schatzmeisterin

Die Schatzmeisterin des Vereins, Frau Cornelia Weber M.A., erläutert den Finanzbericht 2014 des Vereins (s. Unterlagen bei der Schatzmeisterin).

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer

Die Vorsitzende verliest den Bericht der Kassenprüfer, Frau Prof. Susan Kamel und Herr Dr. Klaus Hachmeier. Beide Kassenprüfer sind aus beruflichen Gründen verhindert, an der Versammlung teilzunehmen. Die Kassenprüfer empfehlen der Mitgliederversammlung die Annahme des Finanzberichts 2014.

TOP 7 Aussprache über die Berichte

Frau Dr. Sophie Reinhardt erläutert ihre Initiative zur Vernetzung und Internationalisierung des Freundeskreises, die das Ziel hat, vor allem (institutionelle) Fördermitgliedschaften zur Unterstützung der Museumsarbeit zu gewinnen.

TOP 8 Entlastung des Vorstands

Der Vorstand wird ohne Gegenstimmen bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder entlastet.

TOP 9 Neuwahl des Vorstands

Der Vorstand ist alle 2 Jahre neu zu wählen. Der gesamte Vorstand, also Frau Prof. Dr. Kellner-Heinkele als 1. Vorsitzende, Frau Nadania Idriss M.A. als 2. Vorsitzende, Frau Cornelia Weber M.A. als Schatzmeisterin, Herr Prof. Dr. Peter Heine als Schriftführer, Herr Dr. Nedal Daghestani als Medienbeauftragter, stehen zu einer Wiederwahl zur Verfügung.

Herr Prof. Dr. Udo Steinbach kritisiert die Überalterung des Vorstands und schlägt vor, zur Verbesserung der Arbeit jüngere Mitglieder in den Vorstand zu wählen. Die Vorsitzende stellt die Kandidaten kurz vor und weist in allgemeiner Form auf das Alter der Vorstandmitglieder hin. Weitere Wahlvorschläge erfolgen nicht. Die Mitglieder des Vorstands werden en bloc mit 30 Ja-Stimmen, bei 2 Nein-Stimmen unter Enthaltung der Kandidaten wiedergewählt. Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. Der Direktor des Museums für Islamische Kunst, Herr Prof. Dr. Stefan Weber, gehört dem Vorstand weiterhin ex officio an. Die Vorsitzende bittet darum, dass sich Mitglieder, die bereit sind, im Vorstand mitzuarbeiten, schriftlich oder per email melden mögen.

TOP 10 Wahl eines/einer Kassenprüfer/in

Da Frau Prof. Susan Kamel aus beruflichen Gründen nicht mehr als Kassenprüferin zur Verfügung stehen kann, erklärt sich Frau Christine Gerbich bereit, ihre Aufgabe zu übernehmen. Sie wird per Akklamation gewählt.

TOP 11 Bericht des Direktors des Museums für islamische Kunst

Herr Prof. Weber schlägt eine Pause vor. Der Vorstand lädt zu Getränken und Zukost ein. TOP 12 Verschiedenes entfällt.

Nach der Pause gibt Herr Prof. Weber einen Bericht über die Museumsprojekte und -aktivitäten in den vergangenen Monaten. Zu den verschiedenen Projekten geben die jeweiligen Mitarbeiter bzw. Leiterinnen und Leiter zusätzliche ausführliche Erläuterung. Herr Aatifi, der mit seinen spektakulären kalligraphischen Arbeiten eine aufsehenerregende Sonderausstellung im Museum für Islamische Kunst ermöglichte, bedankte sich bei dem Museum und den Freunden des Museums für ihre Unterstützung. Herr Prof. Weber wies darauf hin, dass Herr Aatifi einige besonders beeindruckende Werke der Ausstellung dem Museum geschenkt hat.

Außerhalb der Tagesordnung erhielten Herr Rolf Brockschmidt und Herr Dr. Wolf Dieter Lemke den neu geschaffenen Ehrenpokal der Freunde des Museums für Islamische Kunst für ihre besonderen Verdienste um das Museum.